

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1.50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.  
Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

## LA CAMPAÑA

### PARLAMENTARIA

Próxima la reunión de Cortes, comienza a interesarse la opinión en los asuntos que habrán de ocupar con preferencia la atención del Parlamento.

Del Convenio con el Vaticano, y diferentes veces se ha dicho ya, y estos días ha vuelto a repetirse, que unidas todas las fuerzas liberales para combatir, no es de temer que logre el Gobierno imponer su aprobación en breve plazo.

Aunque *El Liberal* expresa alguna desconfianza respecto a la sinceridad con que algunos elementos aceptan en esta empresa la ayuda de los republicanos, es de esperar que no confirmen los hechos los temores del colega, pudiendo desde luego afirmarse que en la situación que se ha producido no habría habilitadas ni amañadas que pudieran sustraer del conocimiento del público la conducta verdadera de cada cual.

Por otra parte, estando el Convenio sometido a la aprobación del Senado, y figurando allí al frente de la oposición democrática el ilustre jefe del partido, no creemos que haya lugar a manifestar temor alguno de tibiezas ni complacencias al combatir la ratificación del famoso pacto.

Mientras la alta Cámara se ocupe en combatir la política del Gobierno en sus relaciones con el Vaticano, tiene el Congreso materia urgente que tratar, dedicando desde los primeros momentos la atención que merece al examen de la situación económica, en la cual figura en primera línea, como causa eficiente de los males que agobian a las clases más numerosas, la depreciación de la moneda.

La importancia atribuida por el Sr. Salmerón en su discurso de Barcelona a este problema, parece indicar que al fin el jefe de la unión republicana se ha convencido de que no es este problema de aquellos cuya solución puede aplazarse indefinidamente, haciendo de él caso omiso en el Parlamento, como se observó en la minoría que dirige durante el anterior período legislativo.

Estrechado el Gobierno por las oposiciones un día y otro día, verá precisado a salir de su actual abandono, ó a declarar paladinamente su incapacidad, pudiendo además ser este causa de que salgan a la superficie causas de división, hoy disimuladas, merced principalmente a la falta de actividad de las oposiciones.

La campaña económica, por tanto, que el general maulista y la angustiosa situación de la mayoría del país reclaman con urgencia, acometida sin pérdida de tiempo y mantenida con vigor, servirá para restablecer entre la opinión y el Parlamento vínculos de unión, sin los cuales la oposición carece de su más fuerte apoyo.

Como en esta materia es donde la retórica y los períodos elocuentes no sirven de gran cosa, hasta los principios más elementales de estrategia aconsejan plantear en este terreno la batalla.

De este modo, al mismo tiempo que se realizaría un fin político, se prestaría un verdadero servicio al país, que no ha merecido del actual Gobierno, hasta el presente, más que la imposición de nuevos tributos, como si fuera lo más urgente apurar las fuentes de producción, viendo, entre tanto, con indiferencia, cómo se mantiene el quebranto de la moneda, cómo se extiende la crisis industrial y cómo se ponen por las nubes los precios de las substancias.

No parecerá exagerado decir que es ésta una cuestión nacional que exige el esfuerzo de todos los hombres de buena voluntad, en frente de la apatía y el abandono con que la mira el Gobierno.

## La guerra

### Preparando más fuerzas

En telegrama de San Petersburgo se asegura que en breve será nombrado jefe supremo de las fuerzas de la Manchuria el gran duque Nicolás Nicolaievitch. El segundo ejército de operaciones comprenderá 150.000 combatientes y entrará en campaña a fines de Diciembre próximo. Se dice que se está preparando la organización de un tercer ejército.

### Un encuentro

El general Sakof telegrafa que un destacamento de la vanguardia rusa impidió días pasados a las vanguardias japonesas ocupar el desfiladero de Kaoutouline.

### Cruceros rusos

Las autoridades de Port Said han autorizado a los cruceros rusos *San Petersburgo* y *Smolensko* para que pudiesen embarcar carbón y viveres. Inmediatamente salieron para Liban.

### Para la escuadra del Báltico.

Un despacho de Berlín dice que llegan grandes cargamentos de carbón a la embocadura del Ems, procedentes de Dortmund.

Buques estacionados fuera del puerto toman la carga por medio de lanchones. Supónese que el aprovisionamiento está destinado a la escuadra rusa del Báltico.

### El desfiladero de Daling

Un despacho de Mukden confirma que los japoneses ocuparon el 22, después de un ligero combate, los desfiladeros de Daling, situados a 75 kilómetros Sureste de Mukden.

### Asalto rechazado

Un despacho de origen ruso dice que el día 23 6.000 soldados japoneses dieron un asalto a la línea de fortificaciones del Noroeste de Port Arthur, siendo rechazados con grandes pérdidas. El combate solo duró dos horas.

### Las Diputaciones vascas

#### y el impuesto del alcohol

Como indicamos anoche, ha quedado ya resuelta la forma en que se ha de cobrar el nuevo impuesto sobre el alcohol en las Provincias Vascongadas. Con arreglo a la ley de 1887 y al real decreto de 1.º de Febrero de 1894, no podía aplicarse el nuevo impuesto de alcoholes a las Diputaciones. El artículo 10 del mencionado decreto (en el que se establece el llamado concierto económico) dispone que cualquiera nueva contribución, renta o impuesto que establezcan las leyes sucesivas, y que no tengan relación con las encauzadas, obligarán también a las provincias en la cantidad que les corresponda satisfacer al Estado, y se harán efectivas en la forma que el Gobierno determine, oyendo previamente a las respectivas Diputaciones provinciales.

Llegó el momento de conferenciar, y los vascongados invocaron el mismo texto legal, pero amparándose en el segundo párrafo del artículo citado, conforme al cual si las leyes sucesivas suprimieran alguna contribución, renta o impuesto de los encauzados, se dejará de satisfacer el cupo correspondiente.

Entendió el Gobierno que, en efecto, se suprimen las patentes de alcoholes, se desagravará los cereales y harinas, y serán sin primidos algunos conceptos del subvención industrial, motivos todos para bajar las sumas concertadas; pero en cuanto a alcoholes, lo que se establece es una renta nueva (en esto insistieron Maura y Osmá), y en tal concepto las Provincias tendrán derecho a la bonificación en el primer concepto, y obligación de contribuir en el segundo.

Dentro de estos términos, los representantes de las Diputaciones establecieron un distinguido el impuesto se divide en dos, de fabricación y de consumo; por el primer concepto se sentían obligados a contribuir; por el segundo no, toda vez que el tributo no se suprime, sino que cambia de nombre y debían percibirlo las corporaciones. En la imposibilidad de una avenencia completa, se buscó una fórmula, sin que haya habido rozamientos, pues ambas partes aparecen satisfechas de la corteja de sus contradicciones.

Menudearon las conferencias y llegó a descubrirse la cuantía de las bonificaciones. En este punto ha cedido mucho el ministro; pero sin llegar a satisfacer en su totalidad los deseos de las Diputaciones, aunque las distancias se han acortado bastante. A falta de acuerdo, ha recibido resolución del Gobierno, y ésta se contiene en una Real orden, en la que se dice que todos los dignos representantes de las Diputaciones vascongadas, y a fin de dar el obligado cumplimiento a los preceptos legales y guardar el más riguroso respeto al régimen concertado, se establecen bonificaciones que exceden considerablemente de las calculadas por el ministerio de Hacienda.

De los cupos concertados se rebajarán en el trimestre de Octubre a Diciembre del presente año: 20.986.80 pesetas en Vizcaya; 16.677.24 en Guipúzcoa y 4.473.24 en Alava. A partir de 1.º de Enero de 1905 las bonificaciones serán de 150.599.25 pesetas en Vizcaya, de 116.698.04 en Guipúzcoa y de 55.864.99 en Alava.

Estas últimas sumas afectan al cupo total concertado, que es en el presupuesto de 950.937 pesetas para Alava, de 2.088.510 para Guipúzcoa y de 3.368.227 para Vizcaya; en los otros dos de los que se deducen anualmente las compensaciones también concertadas.

La renta del alcohol se percibirá, pues, directamente por el Estado, como en las demás provincias, tanto por fabricación como por consumo.

Los representantes de las Provincias Vascongadas saldrán mañana de Madrid.

### Conversación comentada

Leemos en un colega: «El importante periódico londinense *Daily-Express*, publica una carta fechada en

San Sebastián el 15 del actual, en la cual se relata con pormenores y detalles una conversación muy movida, que dice tuvo el señor Maura con S. M. el Rey con motivo del peligro que D. Alfonso corrió embarcado en el *Giraldilla* y de su viaje en automóvil. Esta carta la copiamos del *Daily-Express* el periódico francés *Le Petit Parisien*, y concuerda con los rumores que acerca de estas cuestiones habían circulado estos días en Madrid.

### Oposiciones a Aduanas.

En la *Gaceta* de hoy se publica una Real orden del ministerio de Hacienda, disponiendo que se anuncie, en la forma que previene el reglamento, la convocatoria para proveer, por oposición, 40 plazas de la escuela inferior del Cuerpo de Aduanas, debiendo empezar los ejercicios el día 3 de Noviembre próximo, ante un Tribunal compuesto del subdirector primero de la Dirección de Aduanas D. Federico Basán y Fernández de Vizarrá, presidente, y de los vocales D. Daniel María Galán, inspector general de Aduanas; D. Gabriel de la Puerta, director del Laboratorio químico (Central del ministerio de Hacienda); D. Federico Marín, subdirector segundo de lo Contencioso del Estado; D. Pompilio Díaz, traductor de idiomas, y D. José Garoza y D. Manuel Usieda, jefes de Negociado de la Dirección de Aduanas. Este último ejercerá el cargo de secretario.

Las solicitudes se admitirán en el Negociado del personal de la Dirección de Aduanas desde el 1.º hasta el 30 de Octubre, y deberán ir acompañadas de los documentos, todos ellos legalizados en debida forma, que acrediten:

- 1.º Ser español y mayor de dieciocho años.
- 2.º No tener defecto físico que le impida para el servicio.
- 3.º Observar buena vida y costumbres.
- 4.º Haber sido aprobado en el examen previo a que se refiere el art. 10 del reglamento del Cuerpo.

En el acto de la presentación de la solicitud documentada, los interesados se proveerán de la correspondiente papeleta de examen, abonando 40 pesetas en concepto de derechos.

No se dará curso ni se incluirán en lista las solicitudes que se reciban por correo si no acompañan a las mismas todos los documentos indicados.

Las oposiciones se harán en cuatro ejercicios, con arreglo a los programas reformados por real orden de 12 de Abril de 1901, observándose las reglas que determina la de 12 de Febrero de 1893.

### Inauguración del curso

La Universidad Central celebrará el solenne apertura de sus estudios, para el curso de 1904 a 1905, el sábado 1.º de Octubre, a las dos de la tarde.

De la oración inaugural está encargada el doctor D. Fernando Segundo Brieva y Salvatierra, catedrático de la facultad de Filosofía y Letras.

### EL PAPA

**Roma 26.**—*L'Osservatore Romano* publica una carta del Papa al Cardenal Respighi expresando el dolor que le ha causado el Congreso del librepensamiento, cuya celebración en la misma Roma constituye una ofensa a Dios y al Papado.

Encarga al general Respighi que haga celebrar en Roma rogativas expiatorias.

### Las maniobras militares

#### El bando Norte

**Lérida 26.**—Las fuerzas que componen el bando Norte emprendieron la marcha desde Martorell formando dos columnas, una al mando del coronel del regimiento de Montesa Sr. Brandal y otra a la del general Sr. Borbón, llegando ambas columnas a la hora marcada al punto de confluencia de la carretera general que había seguido la primera con la de Capelladas que traía el general Borbón. Este tomó el mando de ambas columnas, entrando en Igualada, donde tuvo un cariñoso recibimiento.

La velocidad de marcha fué de siete minutos por kilómetro en terreno accidentado. Todas las fuerzas llegaron ayer a Lérida, donde después de revistas las el general Borbón mandó fuesen alojadas.

En esta capital se ha luchado con grandes dificultades para alojar las tropas, porque las boletas estaban equivocadas; otras eran imaginarias, y las que estaban bien hechas se oponían los dueños a recibir a los soldados, los cuales se alojaron a viva fuerza por oponerse los dueños a recibirlos.

Desde Corvera vinieron las fuerzas de este punto en tres columnas: la del centro, formada por el cuartel general, el regimiento de Santiago y la artillería; la del Norte, constituida por Namanca, y la del Sur, por el regimiento de Montesa; las cuales se concentraron en Belloch, donde formaron en masa para oír una misa de campaña.

El general Muñoz Ocho ha salido de esta capital para la Guaceta del Cinca, para juzgar el combate que se ha de verificar mañana entre las fuerzas del bando Norte y las de infantería, que tratarán de cerrarle el paso. Es probable que el encuentro se verifique entre Salda y Torrente.

**El banco Sur**  
**Sigüenza 26.**—Con un temporal desahogado, la división del general Huerta ha continuado avanzando hacia Calatayud.

El general Ampudia, con su brigada, desde Jadraque y Bujalar, ha venido a situarse a Sigüenza.

La brigada del general Manglano, desde Estera de Medina y Alcolea del Pinar, se ha situado en Arcos de Medina.

El general Huerta, jefe del bando Sur, quedará esta noche con su cuartel general en Alcolea de Pinatar.

Las postales desde Lérida y las de los bandos de este bando a causa de la lluvia y el barro, han sido extraordinarias, recordando algunos jefes y oficiales de los que hicieron la campaña de Cuba, las jornadas penosas que hizo nuestro ejército por la manigua.

Han caído enfermos el capitán Ceballos

y un sargento de húsares de la Princesa, que han marchado a Madrid. También han quedado en Alcolea algunos caballos inútiles.

La impedimenta de carros de los regimientos de la Reina y del Príncipe, no ha podido seguir la marcha de aquellos por el estado de los caminos, viéndose privadas las fuerzas de lo que conducían.

### Maniobras navales

**Ferrol 26.**—A las nueve de la mañana salieron en dirección a la costa cantábrica, con objeto de practicar maniobras navales, el *Pelayo* y el *Cisneros*.

Ambos barcos van directamente a Bilbao, donde se les agregará el cañonero *Don Alvaro de Bazán*, que se halla allí. El miércoles saldrá del arsenal el *Río de la Plata*, uniéndose a la escuadra. El 10 irá el *Princesa de Asturias*. El destructor *Audaz*, que está efectuando reparaciones, se les unirá cuando regrese la escuadra, dentro de dieciocho días.

### LOS DE LARA EN AMÉRICA

Noticias que hemos recibido de la República Argentina nos dan cuenta del viaje triunfal de la compañía de Lara.

En Buenos Aires como en Montevideo, Rosario, Córdoba, Santa Fe, etc., el público ha dispensado la más entusiasta acogida a los notables artistas.

Balbina Valverde, Matilde Rodríguez, la Alba, la Ruiz, la Doma, Rubio, Santiago, Calle, Barraycos, Repívida, todos, en fin, han merecido los mayores elogios de los periódicos, que convienen, con perfecta unanimidad, en que esta compañía, puede ser parangonada ventajosamente con las mejores que han venido a Sud América de España y fuera de España.

En todas partes han sabido a poco las funciones dadas por los de Lara, y de haber éstos accedido a insistentes ruegos que se les hacían para que prolongasen su estancia allí, hubieran tenido que quedarse a vivir en América del Sur.

Lo cual maldiría la gracia que nos hubiera hecho a los madrileños.

La compañía de Lara ha dado 42 funciones, por primera vez en Buenos Aires, donde hicieron un abono de 40.000 pesos; 4 en Montevideo—4 donde por falta de tiempo no pueden volver, a pesar de las vivas instancias que para ello les han hecho;—2 en La Plata, 8 en Rosario; 9 en Córdoba; 7 en Santa Fe; 2 en Paraná, y 14 en Tucumán. En este último punto tuvo la compañía Lara un generoso rasgo digno del mayor aplauso, y que celebráramos que encontrase imitadores en España.

Los notables artistas se acordaron de los niños pobres, de los acogidos en los asilos, de los que nunca van al teatro, y les franquearon las puertas del suyo, obsequiándoles con una función de la que los pequeños guardarán seguramente perenne recuerdo.

Fúrose en escena *Zaragüeta*, y «era de ver»—dice un periódico de Tucumán—el interés con que aquellos niños seguían el desarrollo de la obra, celebrando con ruidosas carcajadas los chistes de los artistas y aplaudiendo «hasta romperse las manos», en las escenas que ellos consideraban culminantes y que los hábiles intérpretes hacían resaltar con mayor vigor, para que mejor pudiera saborearse el ingenio audacioso.

Un nombre de las señoras de Tucumán en otro entregó a la Valverde una medalla de oro, que aquellas ofrecían a los artistas como recuerdo de su estancia en dicho punto y de la conmovedora fiesta.

Por que las compañías que en Madrid actúan no han de imitar el ejemplo de los de Lara, dedicando todos los años una tarde a los niños pobres, a los que no pueden ir nunca al teatro?

A la fecha de las últimas noticias que tenemos de la compañía de D. Cándido (1.º de Septiembre) ésta se disponía a actuar en Buenos Aires hasta el 18, y a estas horas ya deben estar embarcados con rumbo a España, para donde pensaban salir el 20 al 25.

En la brillante tournée han estrenado con buen éxito *Francisco*, de Vital Aza; *Secreto de confesión*, de Miguel Rebogetay, y *Amor que pasa*, de los Quinteros.

Estas serán las primeras obras que en Madrid se estrenen, y a ellas se unirán, aparte de otras, *La centinela*, de Benavente, y *Las violetas*, de Linares Astry.

Para terminar, ¿quién dirán ustedes que ha resistido más valientemente las molestias de tan largos viajes, negándose tenazmente a entablar relaciones con el odioso mareo?

**Doña Balbina**, la incomparable Valverde, cuya vida guarda Dios muchos años, para bien del arte y regocijo de sus admiradores.

### EL DUQUE DE DENIA

Con verdadero sentimiento participamos a nuestros lectores que esta mañana, a las diez, ha fallecido, víctima de una rápida enfermedad, el señor duque de Dénia.

Hace días su estado de salud era satisfactorio, pero el sábado por la noche sufrió un ataque cerebral, que desde los primeros momentos revistió serios caracteres. Como el estado del duque, lejos de mejorar, se agravaba por instantes, anoche, por indicaciones del médico de cabecera, se celebró consulta, conviniendo los facultativos en que la gravedad del paciente era tan grande que consideraban perdida toda esperanza de salvación. Por desgracia, estas previsiones se han confirmado, y esta mañana ha muerto el duque de Dénia rodeado de sus sobrinas, la marquesa de Retortillo y sus hijas.

D. Luis de León y Otaembert, que frisaba en los sesenta y dos años, estuvo casado con la inolvidable duquesa viuda de Medinaoeli, duquesa de Dénia, fallecida hace poco más de un año, era grande de España y senador del reino, hallándose en posesión de varias grandes cruces.

En su juventud sirvió al ejército en el arma de Caballería, retirándose de capitán.

En política militó siempre en el partido liberal, figurando en todas las ocasiones con inequívoca adhesión a la política de nuestro insignie y llorado jefe Sr. Sagasta.

Compartió sus grandes afecciones artísticas y literarias con su esposa la duquesa de Dénia, prestando siempre protección a literatos, pintores y escultores, haciendo de su palacio de la plaza de Colón una verdadera

Academia, donde se rendía culto a las Bellas Letras y a las Artes. La redacción de *EL CORREO* se asocia con sincero pesar al duelo que embarga a la aristocrática familia del finado.

### Lo de Alcalá del Valle

**Sevilla 26.**—Ha marchado el Juzgado especial que instruye sumario por los sucesos de Alcalá del Valle.

En la estación de Utrera se le unirá el fiscal de la Audiencia de Cádiz, E. Pedro López.

Antes de que marchara el Juzgado, le entregaron los forenses el dictamen sobre los reconocimientos practicados en los presos. Los médicos dicen que han encontrado algunas señales procedentes de causas que no están relacionadas con los hechos motivo del sumario.

Afirmar que no han encontrado ninguna que haya podido ser causada por traumatismo, y consideran inverosímil que los presos fueran víctimas de los tormentos denunciados.

El dictamen está en relación con el emitido por la Academia de Medicina de Cádiz, sobre el efecto que debieron producir los tormentos denunciados.

El Juzgado ha recibido cumplimentado el suplicatorio que envió al Consejo Supremo de Guerra y Marina, pidiéndole algunos antecedentes de la causa en él fallada.

### SALMERON EN BARCELONA

**Barcelona 26.**—El Sr. Salmerón ha pasado esta tarde por las Ramblas, seguido de unos cincuenta correligionarios.

También ha visitado el Ayuntamiento, acompañado por el concejal Sr. Corominas. En la casa municipal sólo se hallaba el jefe de los municipales, que le siguió en su visita a los principales departamentos.

El Sr. Salmerón se dirigió después a San Andrés de Palomar, recorriendo varias calles y descansando en el Centro republicano.

En la Casa del pueblo se celebró el festi-  
vidad infantil. Asistieron muchas oratoritas vestidas de República, que cantaron *La Marsellesa*.

El Sr. Salmerón, acompañado de algunos diputados republicanos, llegó a las once, siendo recibido con calurosos vivas a la República y a Salmerón, a quien se hizo entrega de un Mensaje, que firma 4.000 obreras catalanas.

A las doce y media se terminó la fiesta infantil. Mañana irá el Sr. Salmerón a Tarasá.

### LAS HUELGAS

**En Barcelona.**—La de panaderos.

**Barcelona 26.**—Cuando se creía solucionada la huelga de panaderos en virtud del acuerdo adoptado entre el presidente de la comisión designada por los obreros y las autoridades, la mayoría de estos obreros desautorizan a dicho presidente, reconviniéndose la huelga.

Los panaderos se habían encerrado en el local donde se hallaban reunidos, dispuestos a permanecer allí a fin de que ninguno saliera a trabajar.

Al enterarse el gobernador de lo que ocurría, dispuso que fueran allí fuerzas de policía y de la Guardia civil para sacar del local a los 2.000 panaderos que estaban encerrados y juramentados para no salir sin haber logrado sus propósitos.

La Guardia civil tomó las bocacalles, mientras un inspector, con cinco agentes, sabían a la casa, y tras muchos ruegos lograban que salieran los socios y cerraban el local.

Témese que mañana haya carencia de pan. El alcalde y el gobernador se han puesto de acuerdo para hacerlos fabricar por los consumidores y municipales.

**En Sevilla.**—La de albañiles.

**Sevilla 26.**—Continúa la huelga del gremio de albañiles.

Algunos grupos han recorrido las obras ejerciendo coacción, entre ellas las que se están ejecutando en la fábrica de cerveza que se construye en la *Gran del Campo*, y los trabajos de la estación de la plaza de Armas.

Algunos individuos han sido detenidos por ejercer coacción.

El gobernador ha dispuesto cerrar los centros de albañiles en el caso en que éstos influyan sobre los obreros pacíficos para que abandonen el trabajo.

También dicha autoridad ha suspendido al inspector de policía que se hallaba en las inmediaciones de la Cruz del Campo y no evitó las coacciones ejercidas allí por los huelguistas.

### LAS GRANDES BATALLAS del siglo XIX

**Su comparación con la de Liao Yang.**

*The Daily Mail* publica, a propósito de la batalla de Liao Yang, una estadística curiosa.

Refiérase ésta al número de combatientes en las batallas más importantes del pasado siglo, y pérdidas experimentadas en las mismas por los ejércitos beligerantes.

En la batalla de Borodino (1812) tomaron parte 130.000 franceses y 121.000 rusos, teniendo los primeros 32.000 bajas, y 42.000 los segundos.

En la de Dresde (1813) lucharon 96.000 franceses y 200.000 aliados, perdiendo 10.000 de los primeros y 38.000 de los segundos.

En la de Leipzig (1813) opuso el ejército aliado, a los 171.000 franceses, más de 301.000 hombres, sucumbiendo en el combate 60.000 franceses y 53.000 aliados.

En Waterloo (1815) combatieron 72.250 franceses y 70.200 ingleses, siendo las bajas de 31.000 y 15.100 hombres, respectivamente.

En Solferino (1859), de 161.200 franceses que tomaron parte en la batalla, murieron 17.400; el ejército austríaco, compuesto de 133.250 hombres, sufrió 21.740.

En Koniggratz (Sadowa) (1866) rñaron 250.000 prusianos y 215.000 austríacos, teniendo, respectivamente, 9.172 y 44.313 bajas.

Por último, durante la guerra franco-pru-

siempre pusieron los franceses en Gravelotte 112.000 soldados en línea, contra 187.000 alemanes, perdiendo los primeros 12.270 hombres, y 32.130 los segundos. En Sedán combatiéron 154.000 alemanes y 90.000 franceses, teniendo aquéllos 8.920 bajas, y éstos 38.000. Véase, pues, que es preciso remontarse á las batallas de Leipzig y Königgrätz, donde astuzaron 492.500 y 435.000 hombres, para encontrar acciones parecidas á las sostenidas por rusos y japoneses en Liao Yang, por lo que se refiere al número de combatientes en línea. En cuanto al número de bajas, no puede calificarse á la gran tragedia de Liao Yang de la más sangrienta de los tiempos modernos, pues, como se habrá observado, en la batalla de Leipzig dejaron sus bucos sobre el campo de batalla 113.000 hombres, mientras que en los distintos combates en las inmediaciones de Liao Yang la cifra total de bajas entre ambos beligerantes debe andar, según los últimos informes, alrededor de unos 40.000 hombres.

### LA CORTE EN LA GRANJA

**Maura en Palacio.—Firma del Rey.—Obsequio á Maura.—Otras noticias.**  
**San Ildefonso 26.**—El presidente del Consejo confirió con S. M. acerca de dos horas. Al salir de la regia cámara, dijo á los periodistas que había informado á S. M. de los asuntos de gobierno y sometido á la sanción del Rey un decreto de instrucción pública regulando las subvenciones del Estado á las escuelas. Otro confirmando en sus puestos á los individuos que constituyen la Mesa del Senado. Otro concediendo autorización para la apertura de Cortes. Y una combinación del ministerio de la Guerra. El Monarca ha regalado al Sr. Maura el mejor corzo de los casados hoy. Los otros tres corzos han sido regalados á la guarnición. El Rey ha convenido al Sr. Maura para que se quede aquí estos días, á fin de que pueda asistir á la gran cacería que se celebrará el miércoles en Riofrio. Así es que hasta el miércoles no regresará á Madrid. La Reina y las Infantas no asistirán á ninguna fiesta. Pasean en carruaje por los alrededores de la población y por el Estero. Los Sres. Maura, Domínguez Pascual y el gobernador, han cenado esta noche en casa del señor conde de Albu.

### A los trastrochadores

**Cambio de horas en los tranvías**  
La dirección de los Tranvías de Madrid nos comunica la siguiente noticia: «Se pone en conocimiento del público que, á partir del 1.º de Octubre próximo, los últimos coches de las líneas de Argüelles, Cuatro Caminos, Hipódromo, Ecoficio, Pozas, Quevedo, Salamanca y Ventas, saldrán de la Puerta del Sol á la una de la madrugada.»

### DE PROVINCIAS

**El bandolerismo en Sevilla**  
Sevilla 26.—En la carretera de San Juan á Ouna una cuadrilla de bandoleros ha sorprendido á los ricos labradores Sres. Puerca, robándoles tres mil duros, producto de una venta de ganados que acababan de realizar. El jefe de la Guardia civil de la provincia ha salido para activar la persecución de ésta y otras cuadrillas que recorren estos términos.

**Centra una peregrinación**  
Bilbao 26.—La Junta provincial del partido republicano ha acordado celebrar el día 9 de Octubre, coincidiendo con la peregrinación á Begoña, una manifestación antifiscal para protestar contra el Convenio con el Vaticano.

**Recibirá del Ayuntamiento su asistencia al acto con la banda municipal.**  
También recibirán la asistencia de los herales, los socialistas y los árabes. Se ha nombrado una comisión encargada de organizar la manifestación y de redactar una situación á los demócratas de toda la provincia para que concurren á la manifestación.

**Estafas en Corroca**  
Badaioz 26.—En esta administración de Correos se han descubierto las estafas que hace tiempo se venían realizando en estas oficinas de Corroca. El avaroso estafador extrajo los billetes de Banco contenidos en las estafas, alterando después el texto de éstas para ocultar la sustracción. El criminal, que ha sido detenido, se llama Fernando Noguera y ora ordenanza de la administración.

**Comisión de subsistencias.—Accidente desgraciado.**  
Murcia 26.—Agrábase el problema de las subsistencias y continúa la excitación en el vecindario por la subida del pan. Los panaderos amenazan con cerrar sus establecimientos, dejando sin pan á la población. El alcalde ha pedido á las poblaciones inmediatas que el pan que puedan remitir. En un punto del término de Lorca, un desprendimiento de terreno ha sepultado á seis obreros que se ocupaban en la extracción de un pozó.

**A pesar de los pesados auxilios que se les prodigaron, uno de ellos era ya cadáver cuando fué extráido, resultando heridos los otros cinco.**

**Ferrocarriles secundarios**  
Badaioz 26.—Se ha reunido en el Ayuntamiento una comisión compuesta de varios alcaldes, acordando encomendar á persona competente la confección de un proyecto de construcción de vías interprovinciales de Fregenal de la Sierra á San Vicente de Alcántara, á Almodóvar, que son las de más urgente necesidad, por hallarse interesados en ellas más de 50 pueblos que responden de la mitad de la garantía ofrecida por el Estado para obtener el apoyo oficial. Esta noche se reunirá la Diputación para tratar de este asunto, de vital interés para la comarca.

**También en Llerena se ha celebrado una importante reunión para reaccionar el proyecto del ferrocarril secundario que, partiendo de Aniba, empalmase con la línea de Zafra á Huelva.**

**Esperando al Rey**  
Teruel 26.—Comisivo de la Municipalidad visita de S. M. el Rey á esta capital, las autoridades no se dan punto de reposición el fin de preparar al jefe del Estado un digno recibimiento. Se tropieza con grandes dificultades, tanto por la falta de elementos de que aquí se dispone, como por la premura del tiempo.

**La feria de Valladolid**  
Valladolid 27.—El concurso hipico anunciado para hoy y mañana se ha aplaza-

do para mañana y pasado, á causa de las últimas lluvias. Tomará parte en este concurso el oficial francés que ganó el campeonato de saltos de altura en San Sebastián. En el concurso de la Academia de Bellas Artes ha obtenido el premio de mil pesetas el trabajo decorativo del salón de la alcaldía, obra de Victoriano Chicote, y el de quinientas el cuadro de costumbres castellanas *Bailando al santo*, de Francisco Prieto. Se han declarado desiertos los premios de escultura, distribuyéndose el importe entre los cuadros de costumbres *La hoguera*, original de Anea, y *Vuelta de la sierra*, original de García Lomas; los de arte decorativo se han adjudicado á Anea y Virgilio Gerbolás, y el de muebles artísticos lo ha obtenido Verdugo. Se ha suspendido, hasta que el tiempo mejore, el concurso de ganados. El ferial continúa desanimado por la lluvia, siendo escasas las transacciones.

### TERRIBLE INCENDIO

**Un tren en peligro.**  
Bilbao 27.—A las once de la noche ha estallado un formidable incendio en una mansana de casas, habitadas por obreros, y situada en el barrio de Axa, próximo á la vía del ferrocarril de Las Arenas. El fuego se propagó con gran rapidez por la carencia de elementos para combatir. De Las Arenas había salido un tren especial, conduciendo distinguidas familias que asistieron á la reunión del Club Marítimo del Abra. Al llegar á Axa se detuvo el tren, por el temor de que las llamas del incendio prendieran en los coches. El páñico de las señoras fué terrible. El tren avanzó lentamente para alejarse del sitio peligroso. Las llamas se veían desde gran distancia. El fuego continúa á última hora de la madrugada con fuerza formidable. Ignórase si hay que lamentar desgracias personales. Todas las autoridades se hallan en el lugar del incendio, que también es presencia de por una inmensa multitud.

### Despoblación de España

En los seis primeros meses del año actual han salido de los puertos españoles 88.398 pasajeros, y como sólo han desembarcado en ellos 31.208, resulta que la diferencia nos da para la emigración en dichos seis meses una cifra de 57.090 individuos. Los embarques en los puertos gallegos continúan siendo numerosos, y sosteniendo replicables especulaciones en aquella región.

### El presidio de Chafarinas

**Fuga de penados.—Dos muertos.**  
Melilla 26.—Comunican de Chafarinas que se han escapado de aquel penal siete presidiarios, los cuales para lograr sus propósitos, rompieron los barrotes de una reja, por donde saltaron al campo. Después se dirigieron á la playa y se embarcaron en una platina inútil, de que, procedente de las obras del puerto, estaba amarrada en la orilla, navegando hacia el río Muñya. Se destacó un bote de vela en su persecución, en vista de lo cual dos de los penados saltaron á la isla del Rey, donde se entregaron. Otros dos fueron apresados en el río Muñya por un barco pesquero, tripulado por moros, quienes entregaron los detenidos á las autoridades españolas. Los otros tres se tiraron al agua procediendo dos llamados Francisco Pérez y Francisco García, logrando salvarse á nado el otro, llamado Cayetano Navarro, que logró tomar tierra é internarse en el campo moro.

### LA GACETA

Publicó la de ayer las siguientes disposiciones:

**Estado**  
Real decreto admitiendo la dimisión que por motivos de salud ha presentado D. José María Tuero y O'Donnell del cargo de cónsul de primera clase de España en Nueva Orleans.

**Hacienda**  
Real decreto declarando cesante, por conveniencia del servicio, á D. Daniel Bajado y Araujo, interventor de Hacienda de la provincia de Murcia. —Otro exoptando de las formalidades de subasta las obras que han de ejecutarse para la construcción de una armadura con cristales en el patio de Levante del ministerio de Hacienda. —Real orden disponiendo que el día 30 de Septiembre estén abiertas las oficinas de las Delegaciones de Hacienda en las provincias. —Interesando del Banco que el día 29 de Septiembre, hasta las siete de la tarde, para la presentación de documentos para la redacción á metalico del servicio militar activo.

Publica la de hoy las disposiciones siguientes:

**Gracia y Justicia**  
Real decreto aprobatorio del adjunto Reglamento dictado para la ejecución de la ley de 5 de Abril de 1904 sobre responsabilidad de los funcionarios de orden gubernativo ó administrativo.

**Guerra**  
Reales órdenes disponiendo se devolvian á los interesados que se relacionan las cantidades depositadas por los mismos para redimirse del servicio militar activo.

**Hacienda**  
Real orden disponiendo la convocatoria para proveer por oposición 40 plazas de la escala inferior del Cuerpo de Aduanas, y nombrando el Tribunal que ha de juzgar los ejercicios.

**Instrucción pública**  
Real orden regularizando los servicios en las Universidades y demás centros docentes durante el nuevo año académico. —Otra dictando las prescripciones que se expresan respecto de las acumulaciones de cátedras. —Otra disponiendo que la concesión de traslaciones de expedientes y de matrículas se ajuste á lo prescrito en el real decreto de 20 de Agosto de 1903.

**Agricultura y Obras públicas**  
Real orden confirmando la multa impuesta por el gobernador de Córdoba á la Compañía de los ferrocarriles Andaluces por retraso de trenes.

### BANCO DE ESPAÑA

**Billetes falsos**  
Habiéndose presentado en la Caja del Banco algunos billetes falsos de la serie de 100 pesetas, emisión del 1.º de Mayo de 1900, busto de Quevedo, se anuncia al público que en la portería del establecimiento estarán expuestos uno falso y otro legítimo,

para que sean conocidas sus diferencias, siendo las más visibles el borroso del reverso y el papel que está compuesto de dos hojas, menos en la marca de agua transparente que es de una sola, por lo cual se nota al tacto más delgada que el resto del billete. Madrid 24 de Septiembre de 1904.—El secretario general, *Gabriel Miranda*.

## NOTICIAS

**Vapor correo**  
**Puerto Rico 26.**—Ha salido para Las Palmas el vapor correo *Antonio López*, de la Compañía Transatlántica.

**Fomento de las Artes**  
Hoy martes, á las nueve de la noche, se celebrará en la popular Sociedad obrera de enseñanza Fomento de las Artes la velada artísticofilarmónica con que todos los años se conmemora el aniversario de la fundación de aquel Centro. Tomarán parte en la fiesta, entre otros artistas, la eminente actriz María Tubau, el popular actor Pepe Riquelme, la notable tipie Lucrecia Arans; las tiple señora Ferrer de García Soler y señoritas Cadizero y Canete, García Soler, Reiter á Ibañeta, el notable pianista ciego López Debera, etc. Se leerán poemas de Leopoldo Cano, Fernández Shaw, Carlos Luis de Guena y *León Roch*. A la velada podrán asistir los socios del Fomento, con dos señoras de su familia.

**El representante de Suiza**  
En breve se posesionará de su cargo el nuevo representante de Suiza en España, D. Alfredo Mengotti, recientemente nombrado cónsul general, con la categoría de ministro residente, en Madrid, y á cuyo nombramiento el Gobierno español prestó el «placet» en fines de Agosto.

**Compañía Arrendataria de Tabacos**  
Según anuncio publicado en la Gaceta de 24 de los corrientes, esta Compañía abre un concurso para contratar el suministro de carbón que puedan necesitar los generadores de vapor de las fábricas de tabacos de Alicante, Cádiz, Coruña, Gijón, Logroño, Madrid, Santander, Sevilla y Valencia desde el 1.º de Enero de 1905 hasta el 31 de Diciembre de 1907.

Las proposiciones deberán presentarse hasta el día 20 de Octubre próximo venidero, en dichas fábricas y en las oficinas centrales de la Compañía en Madrid (plaza del Rey n.º 4), dentro de las horas de despacho en donde se hallen de manifiesto las condiciones del contrato de cada fábrica que habrán de llenarse para poder acudir al concurso.

**Accidentes del trabajo**  
Según datos de la secretaría general de seguros, durante el segundo trimestre de 1904 han ocurrido 8.426 accidentes del trabajo, los cuales se clasifican, por sus consecuencias, en la siguiente forma: Muerte, 55; incapacidad permanente absoluta, 12; incapacidad permanente relativa, 113; incapacidad temporal, 8.246.—Total general, 8.426.

Las cantidades entregadas como indemnización han sumado 443.473,11 pesetas.

**Pérdida sensible**  
Estos días ha sufrido el Kronprinz alemán una pérdida verdaderamente sensible. En las maniobras que se están efectuando en Alemania, el príncipe, encargado de la dirección de la segunda compañía del primer regimiento de la guardia de infantería, de la cual es jefe, perdió una sortija que le había regalado su novia. El heredero de la corona imperial sufrió un disgusto terrible. Un individuo de la compañía citada encontró el anillo, que devolvió á su jefe, valiéndole el hallazgo un buen regalo. Desde entonces el Kronprinz lleva la sortija atada con un fuerte hilo encerado.

**Enseñanza de la mujer**  
En la Asociación para la Enseñanza de la Mujer se celebrarán exámenes de ingreso mañana miércoles, á las nueve de la mañana. Continúa abierta la matrícula para las escuelas primarias, preparatorias, de segunda enseñanza, institucionales, comercio y clases especiales de corte, sombreros, encajes, francés, inglés, música, dibujo, pintura, caligrafía, taquígrafías, etc. Las horas de inscripción son de nueve á doce del día.

**Escribano destituido.**  
Se ha dictado una Real orden por el ministro de Gracia y Justicia destituyendo al escribano del distrito del Congreso, señor Ortiz, de acuerdo con la solicitud elevada á dicho ministerio por el Colegio de Abogados de esta corte.

**La escuadra.**  
Ayer zarparon de El Ferrol, con rumbo al Norte, el acorazado *Pelayo* y el crucero *Cardenal Cisneros*. En Bilbao se unirá al buque almirante el cónstrol *Dok Albaro de Basán*, que se halla en aquel puerto.

### CLASES PASIVAS

En la pagaduría de la Dirección de la Deuda se satisfarán en los siguientes días los haberes de las clases pasivas:

**Día 1.º de Octubre**  
Montepío civil, de la R á la L y tropas de las nóminas de la Península.

**Día 3**  
Montepío militar, de la A á la E.—Montepío civil, de la A á la D.—Coroneles y tenientes coroneles de las nóminas de la Península.

**Día 4**  
Comandantes y jubilados y Montepío militar, de la F á la L, de las nóminas de la Península.

**Día 5**  
Montepío militar, de la M á la Q.—Montepío civil, de la M á la Q.—Tenientes y alféreces.—Marina.—Cesantes.—Exclaustrados.—Secuestros y remuneratorias, de las nóminas de la Península.

**Día 6**  
Montepío militar, de la R á la Z.—Montepío civil, de la R á la Z.—Capitanes y Plana mayor de jefes, de las nóminas de la Península.—Retirados.—Montepío militar.—Montepío civil y jubilados de las provisionales de Ultramar.

**Nota.** En los días 7 y 8 se verificará el pago de las nóminas de haberes de altas subordinadas residentes en el extranjero y todas las nóminas sin distinción, y el día 10 las de retenciones. El día para el pago de cruces se anunciará en breve.

**Noticias teatrales**  
**Lirico**  
Compañía líricodramática, bajo la dirección de D. Eduardo Borge.

Maestros directores y concertadores: don Arturo de Isaura y D. Arturo Saco del Valle. Actrices: Alonso, Resurrección.—Campos, Francisca.—Cadenon, Elvira.—García, Solida.—Gutiérrez, Amparo.—Milián, María.—Montilla, Carmen.—Morales, Angélica.—Navarro, Josefina.—Peralver, Luisa.—Pérez Isaura, Carmen.—Vicent, Avelina.

Actores: Borge, Eduardo.—Bolítrán, Arturo.—Guerra, Ramón.—Martínez, Miguel.—Martínez, Mariano.—Molina, Francisco.—Munilla, Cesáreo.—Pera, Elías.—Pozas, José.—Ramos, José.—Rodrigo, Manuel.—Rueda, Francisco.—Soriano, José.—Velo, Emilio.—Victoriano, Faustino.

La empresa ha resuelto celebrar funciones populares los miércoles con rebaja de 50 por 100 en los precios ordinarios. Desde hoy queda abierto el abono á catorce jueves de moda en las condiciones que se hallan expuestas en la contaduría. La inauguración se celebrará dentro del presente mes con la ópera en tres actos *Marina*.

Para la inauguración de la temporada, que tendrá lugar en la presente semana, se prepara la ópera *Marina*, cuyo reparto ofrece atractiva novedad. Dal papel de Jorge se ha encargado el apiladísimo tenor Sr. Velo, que en este mismo año ha recorrido, entre ruidosos triunfos, los principales teatros de Italia, y del de Hogue el Sr. Molina, de cuya óvacion en los Jardines del Buen Retiro no se ha olvidado, seguramente, el público madrileño.

### Comedia

El próximo viernes, 30 del corriente, termina el plazo concedido á los señores abonados á la anterior temporada de invierno para renovar sus localidades. Desde el sábado 1.º de Octubre se abrirán los pedidos á los señores que las tienen solicitadas, de las localidades que no hubieran sido renovadas ó dado aviso en contaduría para que se reserven. La inauguración de la temporada tendrá lugar el día 8 de Octubre próximo con la comedia dramática en tres actos, original de Guimerá, titulada *Tierra baja*, obra elegida por el Sr. Borrás para su presentación.

### Moderno

Se ensaya en este teatro, para estrenarla á la mayor brevedad, la zarzuela en un acto, dividida en cuatro cuadros, titulada *La borracha*, libre de los Sres. Jackson Veyan y López Silva, música del popularísimo maestro Chueca. Para esta obra está pintando cuatro decoraciones el reputado escenógrafo Sr. Martínez Garí.

### BIBLIOGRAFIA

Hemos recibido un ejemplar de un folleto publicado por la Junta de Gobierno de la Asociación Barcelonesa de amigos de la enseñanza, conteniendo las conclusiones aprobadas en la segunda Asamblea Nacional de enseñanza verificada recientemente en la capital catalana.

El número 20, último de los en que se continúa la obra *Noctas exemplares*, de Cervantes, con tanto éxito publicada por el editor señor Tasso, de Barcelona, se ha puesto á la venta recientemente con las correspondientes 32 páginas de lectura y lámina original de regalo, al precio de 15 céntimos el ejemplar. También se ha puesto á la venta magníficas tapas de telas especiales al precio de una peseta.

Inmediatamente la casa editorial del señor Tasso comenzará la publicación de la excelente novela de Eugenio Sue, *Los siete pecados capitales*, que se repartirá por el mismo procedimiento económico de sus números cada semana, tan asequible al público, porque pone al alcance de todos obras selectas, que constituyen el más sano y provechoso alimento intelectual.

Hemos recibido *La Escala mensual del Arma de Infantería*, correspondiente al mes de Julio, que se ha puesto á la venta al precio de una peseta.

Forma un volumen de 322 páginas, figurando todos los jefes y oficiales de la escuela activa de Infantería, con sus destinos y puesto ó número que les corresponde en su empleo.

En el apéndice se expresan el punto de residencia de los regimientos, batallones, reservas y zonas.

Los pedidos pueden hacerse á su autor, el comandante Escrivano, Pozo, 4, principal, Madrid, quien también admite suscripciones trimestrales al precio de 150 pesetas.

### Exploración antártica

Después de tres años de exploraciones en la zona glacial del Sur, el navío *Discovery* ha fundado en aguas de Portsmouth. En los círculos científicos se considera esta expedición de gran utilidad, tanto para la Geología como para el conocimiento de aquellas ignotas regiones. En el curso de su viaje, el *Discovery* ha seguido la costa de Tierra Victoria y ha pasado por delante de la gran barrera de hielo, descubriendo algunos territorios que forman un verdadero continente antártico. Dos grupos de exploradores se han dirigido en trineo hacia el Polo Sur, habiendo ogeado el capitán Scott, jefe de la expedición, hasta los 8217 grados de latitud. La exploración tenía por objeto principal determinar la naturaleza y extensión de las tierras antárticas y hacer observaciones acerca de los fenómenos magnéticos. El capitán Scott ha avanzado hacia el Polo 640 kilómetros más que explorador alguno. Ha descubierto una vasta región montañosa á los 8920 grados de latitud, que parece demostrar que la tierra se extiende hasta el mismo Polo. Los gastos de la expedición se han elevado á 1.125.000 francos, y de toda la tripulación del *Discovery*, sólo ha fallecido un individuo. Los exploradores han sufrido varias veces terribles privaciones, y en ocasiones, han tenido ellos mismos que arrastrar los trineos por haber perecido los perros. El rey Eduardo ha mandado acuñar una medalla en recuerdo de la expedición del *Discovery*.

**El país de la magnitud**  
Lo que más sorprende de los Estados Unidos á cuantos los estudian ó visitan, es la magnitud de las cosas. La extensión del país, la longitud, anchura y caudal de sus ríos y lagos; las dimensiones de sus ciudades, calles, monumentos y edificios; las cifras que expresan el movimiento y desarrollo de sus vías de comunicación; industria y comercio; la magnitud hasta de los incendios, inundaciones y otras catástrofes que en su suelo continúan sucediéndose. En todo cuanto puede traerse en números, tienen los Estados Unidos superioridad abrumadora sobre las naciones del viejo Continente. Los datos sobre su riqueza que arroja el último censo, son verdaderamente pasmosos. A más de noventa y cuatro mil millones de duros ascende según él, la riqueza mueble, inmueble y semoviente de esa nación; cantidad que cabe más en el papel que en la cabeza. La riqueza de sólo la ciudad de Nueva York está representada, según cálculos muy acertados del *Herald*, basados en los datos del censo, por la fabulosa suma de trece mil millones de duros, que es doble de la correspondiente 1884.

**Curiosidades**  
**Duración de la vida**  
Una cuestión largamente debatida y que promete ser objeto de discusiones durante mucho tiempo, es la proporción que existe entre la duración de la vida del hombre y de la mujer. Los estadistas italianos han demostrado que las defunciones son más numerosas en el sexo femenino que en el masculino hasta la edad de cuarenta y tres años. A partir de esta edad, la existencia de la mujer es más resistente que la del varón por espacio de veinte años, es decir, hasta los sesenta y tres. Desde ese momento el hombre recobra la superioridad. Según estos datos, la mujer se ha expuesto á más peligro durante un período larguísimo. Hasta los cuarenta y tres es más susceptible á la muerte que el hombre; de cuarenta y tres á sesenta y tres tiene menos probabilidades de morir; pero después peca más fácilmente.

**El acetileno**  
La Sala segunda del Tribunal civil de Niza (Francia) ha declarado, por sentencia de 22 de Junio del año actual, que el inquilino de una casa ó habitación no puede emplear el gas acetileno para el alumbrado del departamento que ocupa, á causa de los grandes peligros que supone. Solamente podrá utilizarlo cuando se haya así acordado, en virtud de contrato, entre el arrendador y el arrendatario.

**Las cigarrerías de Londres**  
Las operarias de la fábrica de tabacos de la Compañía Imperial Tobacco Company se han declarado en huelga por que se les quiere obligar á rehacer los pitillos defectuosos.

**Exceso de alumnos**  
El número de estudiantes aumenta de un modo alarmante en Suiza, cuyas industrias se resentirán de falta de elementos jóvenes que á ellas se dediquen. Para contrarrestar ese exceso de alumnos, el rector de la Universidad de Zurich ha dispuesto que los exámenes de ingreso se realicen con extremado rigor. De este modo se evitará que se dediquen al estudio muchos jóvenes de mediana aptitud que con la carrera no conseguirían abrirse camino, y en cambio, hallarían porvenir risueño en la industria.

## EDICION DE LA NOCHE

### LA GUERRA

**En Port Arthur.—Los japoneses rechazados.**  
San Petersburgo 26.—El periódico *Novoe Vremia* publica un telegrama de Oue Fu, en el que se dice que los japoneses han comenzado el día 23 el asalto general de Port Arthur, y que después de cuatro días de bombardeo los rusos rechazaron á los japoneses, causandoles grandes pérdidas.

**Continúa el asalto**  
Londres 27.—El periódico *The Daily Telegraph* publica un telegrama de Oue Fu, fecha 26, diciendo que continúa vigorosamente el asalto de Port Arthur.—*Fabra*.

**Los franceses en Marruecos**  
Paris 27.—El periódico *Le Matin* publica un telegrama de Argel en el que se dice que hace un mes el general Lianey ocupó militarmente varios puntos de la frontera marroquí. El ministro de Negocios Extranjeros, señor Delcassé, ha aceptado la ocupación, y se probó que el gobierno la aprueba.—*Fabra*.

**Tribunales**  
**Por el riesgo**  
Ayer tarde, después de retirarnos de las Salinas, terminó la prueba de este juicio, informando, para sostener sus conclusiones,

el fiscal y el acusador privado, Sr. Díaz Valero, éste en un elocuentísimo informe, que hoy era comentado con elogio en las Salinas. En la sesión de esta tarde habló el defensor, Sr. Rodríguez Aránz. Del veredicto que dió el Jurado, tras larga deliberación, dedujo el fiscal que existía un delito de homicidio con una circunstancia agravante y otra atenuante. Pidió que se impulsara á los procesados dos años y un día de reclusión temporal. Quince años de igual pena solicitó el acusador privado Sr. Díaz Valero, y la defensa pidió la absolución, fundándose en que el veredicto reconoce la inocencia de los eximiente de legítima defensa.

**Taurinos**  
El espada *Bebé Chico* y el banderillero *Cerrojillas* discutieron una noche, en el restaurant Pavón, de Córdoba, sobre asuntos taurinos. Como no lograron ponerse de acuerdo, apelaron á argumentos más convincentes. El *Bebé* sacó un pistolón y disparó dos tiros á su contrincante. Por fortuna la manzanilla que el *Bebé* conducía en su cuerpo desvió la puntería y el hecho quedó reducido á un delito de disparo de arma de fuego, por el cual la Audiencia de Córdoba condenó al espada á seis meses y un día de prisión correccional. El *Bebé* interpuso recurso de casación, que hoy se ha visto en el Supremo, alegando el defensor del torero que había obrado en legítima defensa.

**Por amor del moto**  
JA Pío Artega lo conocían en su pueblo por el mote de *Papas de cachero*. Cuando así le llamaban, y le llamaban

siempre, Pío atiende y contesta sin inco-

Porque la fatiga que un día se le

La Audiencia de Orense, al condenar á

El fiscal interpuso recurso, fundándose

El distinguido letrado Sr. Lozano Bojo

Bachiller Corechelo.

LA CORTE EN LA GRANJA

San Ildefonso 27 (1 tarde).—Las In-

En Monasterio ha hecho excelentes tiro-

La Real Familia ha sido objeto de cari-

Es posible que el Sr. Maura marche á

LA NEGOCIACION sobre Marruecos

London 27.—Dice The Morning Post

En los círculos políticos se cree que

El cólera en Rusia

San Petersburgo 27.—En Saratof se

DE BARCELONA

La huelga de panaderos.—Huel-

Continúa la huelga de panaderos. No

Se han realizado algunas conciliaciones,

Una comisión está conferenciando con

El capitán general ha dispuesto que se

Mr. Roosevelt y el Congreso de La

Washington 27.—Se sabe de buen

El gobernador de Granada

una exposición firmada por importantes

En previsión de lo que pueda ocurrir

Los obreros tarraesenos se proponen

Ha llegado á Rosas el crucero Infanta

Voto de censura al alcalde

Barcelona 27.—Se dice que la Junta

En el Gabinete Médico de Pardiñas

Un operario de la joyería establecida

Robo

Atropello

Riña

Infanticidio á la cárcel

Washington 27.—Se sabe de buen

El gobernador de Granada

Huelga de albañiles.—Tres dete-

Valencia 26.—Gobernador á minis-

Colisión entre pescadores

Pañaderos en huelga

La señora de Barber

Accidente del trabajo

Robo

Atropello

Riña

Infanticidio á la cárcel

Washington 27.—Se sabe de buen

El gobernador de Granada

Un telegrama de esta tarde, que por

Después de la Bolsa

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle

Balance del día

El Sr. Montero Llos, teniendo en cuen-

Por las mismas razones ha dilatado

Añoche salió para Biarritz, con obje-

El Sr. Osma regresará á Madrid á

La Epoca dice que el Sr. González

A pesar de las noticias oficiales de

Un telegrama de esta tarde, que por

Después de la Bolsa

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle

Balance del día

El Sr. Montero Llos, teniendo en cuen-

Por las mismas razones ha dilatado

Añoche salió para Biarritz, con obje-

El Sr. Osma regresará á Madrid á

la cual se da por fracasada la negocia-

En los centros oficiales se desmiente

En absoluto la noticia, asegurando que

la cual se da por fracasada la negocia-

En los centros oficiales se desmiente

En absoluto la noticia, asegurando que

la cual se da por fracasada la negocia-

En los centros oficiales se desmiente

En absoluto la noticia, asegurando que

la cual se da por fracasada la negocia-

En los centros oficiales se desmiente

En absoluto la noticia, asegurando que

la cual se da por fracasada la negocia-

En los centros oficiales se desmiente

En absoluto la noticia, asegurando que

la cual se da por fracasada la negocia-

En los centros oficiales se desmiente

En absoluto la noticia, asegurando que

la cual se da por fracasada la negocia-

En los centros oficiales se desmiente

En absoluto la noticia, asegurando que

la cual se da por fracasada la negocia-

En los centros oficiales se desmiente

En absoluto la noticia, asegurando que

la cual se da por fracasada la negocia-

En los centros oficiales se desmiente

En absoluto la noticia, asegurando que

la cual se da por fracasada la negocia-

En los centros oficiales se desmiente

En absoluto la noticia, asegurando que

la cual se da por fracasada la negocia-

En los centros oficiales se desmiente

A las ocho de la mañana, 18° sobre 0.

A las doce de la tarde, 18° sobre 0.

A las cuatro, 17° sobre 0.

La máxima fué de 20° sobre 0.

La mínima de 11° sobre 0.

El barómetro marca 710.—Variable.

CHARRADA

Mañana, en la cinco tercia

de vetusta diligencia,

en la que ni dos un dos

se viaja con paciencia,

á Yopes lleno marcharme

para poder presenciar,

como en años anteriores,

á la gente vendimiar.

También verá á mis amigos

Lope, Valentín, Dorado,

Juan Angel y Juan Manuel,

que está el pobre deficiente,

Aunque ya algunos tres sexta,

gozan de excelente humor,

y á su lado pasó el tiempo

de manera superior.

Por cierto que son muy ricas

las uvas que hay por allí;

en la vendimia pasada

¡qué racimos me comí!

¡Almos á Buerta de todo,

bastante nos divertimos

y hasta cuatro cinco sexta

al medio día comimos.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana)

Soluciones á la charada anterior

MON TA NA DRA GA

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Wenceslao,

Privat, Máximo, Marcial y compañeros

mártires; Santos Salomón y Silvano y el

Beato Simón de Rojas.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en

la iglesia de religiosas Capuchinas (por la

parroquia de San Miguel). A las diez se

celebrará misa mayor, y por la tarde solemnes

Vísperas de San Miguel con asistencia del

cabildo de señores curas párrocos y ecóno-

mos; á las seis continúa el triduo y predica-

rá el P. Venero.

Visita de la Corte de María.—Nuestra

Señora de la Misericordia en San Sebastián 6

de la Heren en Santa Catalina de los Do-

nados.

Funciones para mañana

PRICE.—(Compañía dramática).—A las

8.34.—La vida es sueño.

APOLO.—A las 7.1/2.—El pobre Valbu-

na.—A las 8.34.—La golfería.—A las 9.3/4.

Dolores.—A las 11.—Los pleos cecos.

ESLAVA.—A las 7.—Los hijos del mar,

—A las 9.—Las venecianas.—A las 10.—Los

bohemos.—A las 11.—El rey del valor.

MODERNO.—(Compañía Prado-Chicot)

—A las 7.—La cuna.—A las 8.34.—El capote

de paseo.—A las 9.34.—Los chicos de la

escuela.—A las 11.—Congreso feminista.

CÓMICO.—A las 7.—Cuadros al fresco.—

A las 8.34.—Siempre p'atrás.—A las 10.—En-

señanza libre.—A las 11.—Cuadro al fresco.

JARDIN DEL RECREO SALAMANCA.

—Pátes, cinematógrafo y diversas atraccio-

nes.—Concierto por la banda de Lorenza

todas las noches.—Entrada, 50 céntimos.—

Miércoles y sábado, moda.—Jueves por la

tarde, tómbola.

PANORAMA IMPERIAL (Montora, 10).

—Profeso viaje por Egipto.—Interiores del

Valdeano.—Reinas de Pompeya.

En breve grandes atracciones.

Entrada, 40 céntimos.

RECREO ARGÜELLES (Ferraz, 29).

—Funciones por tarde y noche.—Grandes

atracciones, cinematógrafo, carruseles, o-

cupción, gimnasia, etc.—Concierto por

la banda del batallón de Barbastro, núm. 4.

—Los martes, moda.—Los jueves, tómbola

para los niños.

IMPRESA DE EL CORREO

en completa seguridad, después de ha-

libertaros de la muerte? Os he temido

—Tenéis razón,—dijo el conde,—que-

—No, no,—exclamó la dama,—no pue-

—Tenéis razón,—dijo el conde,—que-

Theophile Roederer Reims & Comp. CRISTAL CHAMPAGNE GLADIATEUR CABALLO ÚNICA MEDALLA DE 1.ª CLASE EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE PARÍS DE 1887

COMPANIA MADRILEÑA DE TELÉFONOS Tarifa de precios al año PERE TAE Per una estación particular... 900

TURBINAS AMÉRICA Para saltos de todas las alturas y fuerzas Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES.

VINO NOURRY A LA VEZ DEPURATIVO Y FORTIFICANTE Por su sabor agradable y su eficacia en los casos de Debilidad, anemia, linfatismo y enfermedades del pecho.

COMPANIA BOVRIL Proveedor de la marina y del ejército británico ¿Y QUÉ ES BOVRIL? BOVRIL es la quinta esencia de carne de primera calidad y no un simple extracto de carne.

CALDERAS LEINHAAS Con circulación forzada de agua (Privilegio alemán, núm. 74.866) La mejor caldera multitubular que existe

Vinas franco-americanas Cincuenta y dos variedades de viñas franco-americanas a vender ingratadas sobre los mejores terrenos de aquellos reconocidos.

La Zarparrilla del Dr. Ayer Sangre Pura es la fuente de buena salud.

La Zarparrilla del Dr. Ayer el gran restaurador de fuerzas y depurativo de la sangre.

SIMIENTE DE LINO TARIN Preparado especial para combatir LOS ESTREÑIMIENTOS, COLICOS, BOCHORNOS Y LAS ENFERMEDADES DEL HIGADO Y LA VEJIGA

WILSON, SON & CO. D. L. Comerciantes y propietarios de depósitos de carbón.

ROB Lechaux La sangre es la vida El más poderoso de los depurativos Zarparrilla roja y Ioduro potásico

UN RESFRIADO No hay cosa al parecer más sencilla que un resfriado; nada hay sin embargo que sea tan peligroso por sus consecuencias si se descuida.

THE STUDIO REVISTA de Bellas Artes Publicación internacional que se ocupa del Arte moderno en todas sus fases

Licor de la Abadía TÉLÉME Fabricado con aguardiente de cereales, es el mejor y más higiénico de los licores de mesa.

Remedio de Abisina EXIVARD En polvos, cigarrillos, hojas para fumar.

VINO DE QUINA ferruginoso Serravallo. De sabor agradable, los niños lo toman con la misma facilidad que los adultos.

VINOS DE CHAMPAGNE MONTEBELLO Antiguo viñedo de los Duques de Orleans (Alfred de Montebello, et Cía, au Chateau de Mareuil-sur-Ay Marne)

VICTORIA, 2, 1.º DINERO POR ALHAJAS Y PAPELETAS DEL MONTE Tasación, economía y reserva sin competencias

PILDORAS Y JARABE DE BLANCARD con Ioduro de hierro inalterable

LA DIABETES se cura radicalmente y sin reaparecer, con la «Mistura Antidiabética Martin»

REGALIZ PECTORAL L. B. a base de alquitrán La superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.

FÁBRICA DE VERMOUTH de los señores Martini y Rossi

¿FUMA USTED? Pues compre el papel HIDALGUA

SOLITARIA CABAZA DE LA LOMBRIZ expulsa en DOS horas por los Gíbulos Secretan

PROFESOR Lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza, en su casa y domicilio.—Honorarios módicos.

en la ejecución después de la unidad en el pesamiento... Esto era precisamente lo que había sucedido aquella noche a los gendarmes de Annis.

instante pasan cadáveres que responden a vuestra pregunta. —¿Y mi hermano...?—se aventuró a decir Du Bouchage con voz conmovida.

él, y todo desapareció. No tendremos siquiera el consuelo de dar una sepultura cristiana a nuestro pobre príncipe.

que de Anjou, no oía ya nada; estaba solamente. CAPITULO LXXI Transfiguración

Luego que la compañera de Remigio acabó su plegaria, se levantó tan hermosa y radiante, que el conde no pudo menos de lanzar un grito de sorpresa y de admiración.